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深圳市福建企业协会常务副会长林长荣
“河南招商引资力度大、变化大！”

“这次来到河南参观访问，我会尽量多走走看看，抱着很大的信心希望能够在此有所合作。”林长
荣昨日说，他所在的深圳市福建企业协会的200多名成员来自金融、房地产、高科技、电子、旅游、服
装、箱包等各行各业，都是在各自领域做得比较成功的闽籍商人、企业精英。

“我目前在东莞办了7家服装厂。在东南部产业转移的大形势下，河南是个人口大省，有很多的人力
资源，正是看准了这方面，我想多在河南走走看看，为自己企业转移好好谋划一下。”林长荣透露，除了服装
行业，已经从事多年房地产开发行业的他，还计划在河南考察一些房地产开发项目，“只要是好的项目，我
都会认真考虑的。”

对于河南的招商环境，林长荣给予了很高的评价：“其实，我觉得河南这些年来关于招商引资的
力度挺大的，变化也挺大的。”

他表示，在此次访豫活动之前，就有我省很多地市的领导主动出击，前往深圳和当地的闽商进行
沟通和交流，推荐当地好的项目，加深彼此的了解。

“看到这么多领导来主动找我们洽谈，感觉很亲切，也增加了我们的投资希望。”他最后表示。

□晚报评论员 李记

1006位闽籍客商今起访豫，用深圳市
福建企业协会副会长吴英才的话说：这“在闽
商的历史上还从未有过”。对河南而言，情况
亦是如此：如此大规模的闽商来访，应该说也
是绝无仅有的。

分析之下不难发现，此次闽商访豫，
客主双方都有着足够的诚意；加上产业
转移、中原崛起这个机遇，从一开始，双
方双赢的结果便可乐观预期。

先说诚意。闽商代表们接受采访时
纷纷表示，正是因为有了河南省多地领导
的主动出击，“前往深圳和当地的闽商进
行沟通和交流，推荐当地好的项目，加深
彼此的了解”，才唤起了闽商们的投资热
情。正如吴英才说：“我是带着一颗真诚
合作的心过来的，希望能够找到好的投资
项目。”可以预期，在双方满满诚意的相互
激励下，后期项目的洽谈与签约、系列投
资的跟进，自会水到渠成。

再说机遇。接受采访时数位闽商均
称，正是沿海企业产业转移、中部崛起“两
道历史潮流汇集在一起”，才促成了闽商
的此次大规模访豫。这一难逢的机遇，加
上双方信心满满的诚意，为双方共同合
作、共谋发展奠定了坚实的根基。

当然，对河南各地而言，有了机遇共
诚意的契机，还须有进一步的务实行
动。和沿海地区成熟的大环境不同，当
下不少地方承接沿海优秀企业和资本落
地的政策支持、公共服务、环境接纳、配
套建设等，还多处在逐步摸索阶段。在
这种情况下，招商引资引来“金凤凰”是
第一步，如何让金凤凰“筑巢”、“生蛋”并

“孵出”更多的金凤凰，无疑还须各地多
多借鉴成熟地方的经验，并根据本地实
际给出具体行动。

当然，我们坚信，各地在为招商引资
改善服务、创造环境时，只要严格秉承6
月 18 日省委书记卢展工与浙商代表座
谈时提出的“创、诚、和、韧”四字要诀，步
入大招商时代的河南，必将迎来新一轮
的经济与社会发展加力。

“我们中国作为一条巨龙，中国的中部应该说就是龙身，只有龙身真正地腾飞、真正地动起来，中国这条巨龙才能真正翱翔在天空中。对于此
次河南之行，我们闽商都给予了很大的希望。”昨日下午4时许，参加港澳深地区闽籍企业家访豫活动的代表团总团秘书长周安达源刚刚抵达郑州
新郑国际机场，激动地表示。

作为即将于本月26日举行的第六届中国河南国际投资贸易洽谈会的重头戏之一，港澳深地区闽籍企业家访豫活动将于今日起率先拉开帷幕。
昨日，参加此次访豫活动的1006名港澳深地区闽籍企业家抵达郑州，开始他们的访豫之行。 晚报记者 裴蕾/文 晚报首席记者 贾俊生/图

1006名港澳深地区闽籍企业家访豫，拟签约1400亿
“我是带着一颗真诚合作的心过来的，希望能够找到好的投资项目。这次我们来自香港、

澳门、深圳的闽籍企业家到河南考察，规模如此之大，可以说在我们闽商的历史上还从未有
过。”刚下飞机的深圳市福建企业协会副会长吴英才说。

据悉，在投洽会开幕之前先期举行的一项重要活动，即港澳深地区闽籍企业家访豫活动，
作为第六届投洽会的重要组成部分，将于8月23日至26日举行。这项重大活动由河南省人民
政府与香港福建社团联会、澳门福建同乡总会、深圳市福建企业协会联合举办。

省商务厅副厅长宋国卿在昨天晚上10点举行的发布会上透露，这次访豫活动，共邀请到
港澳深地区闽籍企业家1006人，其中港澳深地区闽籍企业家代表团448家企业共468人，港澳
深地区不随团闽籍企业家538人。

访豫期间，三大闽商协会代表团计划先后赴洛阳、郑州、开封市考察，将与河南省领导集体
见面，出席港澳深地区闽籍企业家访豫活动河南省情说明会暨合作项目签约仪式，出席港澳深
地区闽籍企业家访豫活动代表团招待会和第六届中国河南国际投资贸易洽谈会等重大活动。

关于次此有望签约的项目，宋国卿透露，共计有340多个签约项目，1400亿左右的合同签
约金额。其中，来自香港的项目有100多个，来自深圳的项目有210多个，澳门的项目近20个，
涵盖我省农业、先进制造业、基础设施、现代服务业4个领域的24个行业。

“中部是‘龙身’，‘龙身’动起来巨龙就能翱翔在天空”

1006名港澳深地区闽商访豫
“规模之大，在我们闽商的历史上还从未有过”340多个项目拟签约1400亿

总团团长林树哲
“到故土考察，寻找投资机会”

“到故土考察，寻找投资机会。”昨日，本次港澳深地区闽籍企业家访豫
活动代表团总团团长林树哲刚下飞机，就接受了本报记者的专访。

林树哲现任全国政协人口资源环境委员会副主任、香港福建社团联会
主席、南益实业（集团）有限公司董事总经理。

“到了河南故土，感觉特别亲切。此次访豫活动，河南非常热情地邀请
我们前来，很感人。”林树哲说，“我们闽商需要产业转移，河南需要发展的
平台。通过合作，我们将可以找到发展的机会，河南可以找到招商平台。
因此，我认为双方将可以达成很好的合作，我也相信，此行肯定能够结出很
好的成果。”

“非常高兴能够来到河南参观考察。”担任此次访问团总团秘书长的周安达源，是全国政协委员、
香港福建社团联会副主席、中海船舶重工集团有限公司主席。

昨日下午，刚刚下飞机准备乘车前往洛阳参观访问的他，接受了本报记者的专访。
周安达源说，我国改革开放30多年来，在中国进行商业经济发展的队伍中，闽商应该说是一支重

要的力量，他们地处沿海，享受改革开放的种种便利，他们开拓了市场，也锻炼了队伍，壮大了企业。
“随着改革开放的深入，中国的中部正在崛起，而对在沿海办企业的企业家来说，也有一个产业转

移的问题。我想，这两道历史潮流汇集在一起，促成了我们这次到河南来访问。对于此行，我们都寄予
了很大希望。”他充满信心地说。

对于河南，周安达源表现出了深厚的感情。他说，福建人的很多祖先，都是从河南迁移过去的，
饮水思源，寻根问祖，是我们中国人的习惯和传统，“所以，当我们大家踏上这片故土的时候，都是怀
着感恩、感激的心情的”。

周安达源最后做了这样一个形象而贴切的比喻：“我们中国作为一条巨龙，中国的中部应该说就
是龙身，只有龙身真正地腾飞、真正地动起来，中国这条巨龙才能真正翱翔在天空中。”

“我们能为祖国的崛起，能为中部的崛起出一点力，这也是时代赋予我们的责任。”他最后说道。
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